

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8109

Suscripcion en Córdoba. Por un mes 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Miércoles 26 de Setiembre de 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXVIII

Seccion oficial.

DIRECCION GENERAL DE CORREOS Y TELÉGRAFOS.

Desde el día primero del presente mes ha entrado la Persia á formar parte de la union general de Correos. Su admision ha tenido lugar con arreglo á las condiciones establecidas por el acuerdo de Berna de 27 de enero de 1877. En su consecuencia, en las relaciones de España con Persia regirá la siguiente tarifa:

Cartas franqueadas, 50 céntimos por cada 15 gramos.—Cartas no franqueadas, 75 céntimos por id.—Tarjetas postales, 25 céntimos.—Impresos en general, muestras y otros objetos, 12 céntimos por cada 50 gramos.

Lo comunico á V. para conocimiento de esa principal y subalternas, y á fin de que á la presente orden, de la que acusará el recibo, se dé la publicidad conveniente.

Dios guarde á V. muchos años. Madrid 11 de Setiembre de 1877.—El Director general, G. Cruzada.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copia mos las noticias siguientes:

—Es posible que este invierno vuelva á intentarse la fusion entre elementos afines del bando democrático, porque los trabajos de fusion con otros elementos, iniciados este verano por un diputado y un ex-ministro, no han dado ningun resultado.

—El duque de la Torre, que regresará á Madrid en esta semana, saldrá á las pocas dias para Arjonilla.

—Contestando á los periódicos que hacen comentarios sobre la fecha probable de la reunion de las Cortes, declara anoche el «Tiempo» lo siguiente:

«Las Cortes se abrirán, en cumplimiento de la ley, cuando sea preciso que discutan y resuelvan los asuntos que se anualmente deben intervenir con arreglo á la Constitucion del Estado; pero mientras no llega ese caso, mientras no haya negocios urgentes que exijan la apertura de las Cámaras, ¿á qué podría responder una convocatoria sin objeto?»

Escusado es decir que hasta fines de este año ó principio del que viene no se justifica en modo alguno aquella necesidad.»

—El Sr. Sagasta estará el día 28 en Lencaster con objeto de asistir á la cacería que prepara en obsequio de sus amigos el conde de la Patilla.

—El Sr. Cánovas del Castillo lleva

á la firma del rey un decreto nombrando á un ex diputado para una plaza vacante en Gobernacion.

—Escriben de Daroca que los daños causados por la inundacion son tales, que para recomponer lo que no ha quedado totalmente destruido, necesitarán los propietarios, cada cual con arreglo á su riqueza, la renta de tres años, debiendo advertir que no podrán cobrarla en su mayoría, porque los arrendatarios no han de tener con qué pagar, y porque parte del capital se ha perdido completamente.

—Ya hemos dado cuenta de haber sido pasado por las armas en Logroño un sargento que dió una bofetada á un oficial. Hé aquí la orden general pasada con tal motivo por la capitania general de Burgos el día 18 del corriente.

«El día 13 del actual, el sargento primero del batallon reserva de Logroño, Sergio Perez Sanchez, en el acto de la lectura de la ordenanza fué reprendido por el alférez del mismo cuerpo D. Trifon Pascual Aparicio, por hacerlo de una manera inconveniente, en son de burla; y arrojándole por no haber hecho caso de la reprimenda, se negó á obedecer la orden y pegó un bofetón al citado oficial, arrojándole sobre una cama.»

Un delito tan grave ha sido juzgado en consejo de guerra verbal, segun lo prevenido en la orden del Excmo. señor general en jefe de este ejército de 4 de junio de 1875, recordando la observancia de la dada en Quintanar de la Sierra en 22 de octubre de 1837, cuyo tribunal lo ha sentenciado por unanimidad de votos á la pena de ser pasado por las armas, con arreglo al artículo 16, tratado 8.º, título 10 de las ordenanzas del ejército, y artículo 4.º del real decreto de 5 de abril de 1875.

En su consecuencia, el reo ha espia-do hoy su delito en Logroño, á las tres de la tarde, y al participarlo á las tropas de la guarnicion de este distrito, no puedo menos de recordarles que no se olviden nunca de sus deberes y del respeto á sus superiores, para que sea este el único ejemplar en que me vea obligado, con estraordinario sentimiento y pena de mi corazon, á aprobar, en cumplimiento de mi deber, tan duro castigo.

Así lo espera de la subordinacion y disciplina de que tenéis dadas pruebas, vuestro capitan general, Remigio Moltó.»

—Hoy á las tres de la tarde saldrá de la Granja para San Lorenzo la real familia.

—Hoy irán al Escorial á saludar á S. M. y real familia el presidente del Consejo y aquellos ministros á quienes asuntos de caracter urgente no retengan en Madrid. Los consejeros

de la corona regresarán por la noche á la corte.

—Ayer llegó á Logroño el Sr. Sagasta. En la estacion le esperaban sus numerosos amigos.

—Del 6 al 8 del próximo octubre se reunirá en casa del Sr. Moyano la junta directiva del partido moderado.

—El Sr. Ulloa con su señora salen hoy para los baños de Alhama de Aragon.

—Se ha presentado ante el gobernador civil de Valladolid el representante de una casa extranjera que piensa desarrollar en España la construccion de ferro carriles económicos, siendo uno de los preferentes el proyectado de Tordesillas á Matapozuelos.

—Acerca de las inundaciones en la provincia de Murcia, de que hemos dado cuenta, dice el «Noticiero» de aquella capital correspondiente al día 21:

«Además de las medidas tomadas ayer, el señor gobernador civil salió por la mañana, acompañado de refuerzo de la guardia civil, á recorrer en persona toda la parte de huerta inundada y animar con su presencia el abatido estado de los colonos que han visto llevados por las aguas los esquilmos que eran toda su esperanza.»

La conducta observada por nuestra digna primera autoridad civil en estos momentos, es elogiada con justicia por todas las personas, pues multiplicándose, su presencia se deja sentir allí donde haya necesidad de ella. Felicitamos sinceramente al señor don Antonio Garcia Mauriño por el interés creciente que se toma por nuestra desgraciada huerta.

Como decimos en otro lugar, es tanta el agua que viene por el Regueron, que este se halla completamente desbordado desde el miércoles por la noche. El señor gobernador civil, con la actividad que le distingue, tenia tomadas las medidas y repartida por la huerta fuerza de guardia civil, para acudir allí donde fuera necesario prestar auxilio.

A consecuencia de los últimos temporales nos hallamos sin comunicaciones telegráficas por la línea de Madrid y la de Alicante, hallándose la primera cortada entre esta ciudad y Hellín.

Ya ha salido el personal necesario para la mas pronta reparacion de los desperfectos causados.

Anteaer se recibieron en el gobierno civil de esta provincia varios telegramas anunciando grandes avenidas por el rio y por el Regueron. Entre dichos partes habia uno de Lorca, fechado á las seis de la tarde, en que anunciaba hallarse inundada toda la huerta local como el 28 de junio próximo pasado, y afortunadamente

por el rio no ha llegado á esta avenida tan grande como se esperaba; no así por el Regueron, que viene desbordado.»

—Un establecimiento de crédito ha propuesto anticipar al gobierno una cantidad considerable en las condiciones ordinarias de deuda flotante, y por consiguiente sin ninguna garantía.

El «Moniteur des Interets Materiels» dice que en Paris se continúan elogiando las buenas intenciones del señor Orovio y sus esfuerzos por hacer producir á las rentas; que todo esto promete un porvenir mejor; pero que la Bolsa ve únicamente y no debe ver mas que el presente.

El «Journal des Actionnaires» dice que la deuda exterior de España sube lentamente, pero con perseverancia, y que está á 11.1316 á pesar de que se habla de disidencias y de cambios en el ministerio de nuestro pais; y que el movillario español ha vuelto al cambio de 545.

—El gobierno no ha puesto á disposicion del Sr. Vallejo Miranda, como supone un corresponsal de los «Debates», tres millones para la exposicion española en Paris. La cantidad presupuestada para dicho efecto asciende á dos millones y medio y la remitida hasta ahora importa doce mil duros únicamente.

—El «Parlamento» publica anoche la siguiente noticia:

«Desde ayer circula la noticia de que el Sr. Cánovas tiene el propósito de modificar el ministerio antes de que se abran las Cortes.»

En este caso, los nuevos candidatos mas probables son los Sres. Elduayeu y Bugallal.»

No es cierto. El Sr. Cánovas no piensa en modificacion ministerial, y por lo tanto no pueden darse candidaturas.

—Segun el «Diario Español», varios generales de procedencia moderada saldrán de Madrid para el Escorial el día 24, con objeto de cumplimentar á los señores duques de Montpensier y princesa Mercedes.

—En la provincia de Huelva se está trabajando en repoblar el arbolado y hacer plantaciones de eucaliptus. En la de Pontevedra hace años que las plantaciones de eucaliptus se multiplican dando los mejores resultados.

—La «Epoca» publicó anoche sus impresiones sobre el estado del ejército y de la administracion en las provincias Vascongadas; impresiones halagüeñas, puesto que el ejército está en un estado brillante de instruccion y disciplina, y las medidas de administracion y gobierno se realizan sin inconveniente, merced al espíritu de paz y orden del territorio vasconavarro.

—La «Epoca», contestando al «Im-

parcial», declara que no es cierto que el gobierno francés haya dirigido nota ni frase al español sobre la cuestion arancelaria, en que exista ni la mas remota sombra de amenaza; antes bien son cordiales y conciliadores los propósitos de Francia respecto á esa importante cuestion.

—Segun dice un colega, son muchos los jefes y oficiales del ejército del Norte que han contraido matrimonio en las Provincias con hijas de aquella tierra.

—Ayer llegó á Madrid, procedente del Escorial, el inspector general de los reales palacios Sr. Oñate, el cual ha regresado esta misma noche á aquel real sitio. El viaje del conde de Sepúlveda ha tenido por objeto preparar las habitaciones que han de ocupar en palacio las infantas doña Pilar, doña Paz y doña Eulalia.

—El señor ministro de Hacienda ha pedido á todos los centros de su departamento las hojas de servicio de los funcionarios que de ellos dependen. Esto prueba que el Sr. Orovio sigue en su propósito de llevar á efecto, con brevedad, el arreglo del personal de las direcciones, introduciendo las economías que sean compatibles con el buen servicio.

—Ayer se hablaba de una combinacion de altos destinos, en la cual figuraban para diferentes puestos los consejeros de Estado Sres. Barzanallana, Cárdenas, Retortillo y marqués de Alhama.

Tambien se barajaban otros nombres por el afán, sin duda, de dar noticias, porqueramente no tienen fundamento alguno, por ahora, aquellos rumores.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 22 (2:40 t).—El rumor circulado sobre un gran descalabro sufrido por los rusos en Biela el jueves último carece de fundamento.

La Puerta rehusará aceptar toda proposicion de armisticio que se intente, siempre que el plazo exceda de diez dias.

Paris 21.—El tribunal que entiende en la causa de Gambetta ha rechazado la peticion formulada por su abogado defensor, sosteniendo la sentencia.—Fabra.

Viena 23.—Los despachos de Constantinopla no confirman la victoria que ayer se atribuyó á Mehmet Ali.

La batalla continúa con el czarévitch, cuya situacion en Schipka no ha cambiado.

Las grandes lluvias entorpecen mucho las operaciones.

— 161 —

A este buen sacerdote habia hecho Gontran su confidente.

— Cuando le hizo relacion de sus amores y de sus pretensiones, el sacerdote le habia contestado:

— Amigo mio, vuestra madre tiene algunos defectos que es preciso perdonarla. Creo que todas las razones del mundo no serian bastantes para convencerla, pero no debemos perder las esperanzas.

Gontran le dirigió una mirada llena de admiracion.

— ¿Ella os ama? le dijo el sacerdote.

— No lo sé.

— Es preciso saberlo, y luego...

— ¿Y luego? le interrogó el jóven con impaciencia.

— Luego es preciso averiguar el padre de esa señorita es gustos de vuestros amores; y luego yo verá si consigo todo lo demas.

Gontran habia seguido al pie de la letra el programa de su confidente.

— 164 —

— ¿Lo creéis así?

— Yo os lo prometo.

Y Blanca oprimió las manos del jóven.

— Venid mañana á las mismas horas, replicó, y os daré noticias del resultado.

— ¡Ah! ¡sois un ángel! murmuró Gontran.

— Yo no sé lo que soy, dijo Blanca; lo único que sé es que os amo y que seré feliz si llego á ser vuestra esposa.

Y como avergonzada con lo que habia dicho, oprimió dulcemente las manos del jóven, y desapareció de aquel sitio con paso veloz.

Inmóvil Gontran sin atreverse á darse una explicacion de la dicha que experimentaba, la vió alejarse hasta que desapareció.

Luego que se hubo repuesto al gun tanto, pensó en regresar á la Yongeronne, pero no sin ir antes á Courcy sin dar conocimiento de todo á su confidente.

— 165 —

Para esto le convenia volver á internarse en el bosque y tomar un camino que abreviaba las distancias.

Llamó á su perro y se dirigió hacia Courcy con el corazon lleno de felicidad.

Pensaba en Blanca, en su casamiento y en su porvenir, lleno de esperanzas halagüeñas.

Pero marchaba con tan estraordinaria rapidéz, que no se cuidaba ni aun de sí mismo.

De repente se sintió como asido por los pies.

Creyó que se habia enredado en algun ramaje desprendido de los gruesos arbustos, y dió una fuerte sacudida para desprenderse.

Pero apenas tuvo tiempo para lanzar un grito.

Sintió que le cogian por la mitad del cuerpo, y una fuerza superior que le oprimia la garganta.

Gontran se sentia como cojido por un lazo.

— 168 —

tió rápido como el rayo, y el otro permaneció sentado debajo de los pies de su amo, que se tambaleaba en el aire.

Gontran no cesaba de hacer esfuerzos poderosos; pero sus fuerzas no eran inagotables.

De cuando en cuando lanzaba un grito horrible, y su misterioso eco se repetia en la profundidad del bosque.

Tuvo un momento de ansiedad: creyó que la rama cedia, y redobló sus fuerzas.

Oyó un ruido lejano y vió un hombre que atravesaba el camino como á cien pasos de distancia.

Repitió sus gritos, pero no fueron escuchados.

Aquel hombre desapareció.

— ¡A mil... ¡Socorro!... habia escamado Gontran con loca desesperacion.

Mas los ahullidos del perro apagaron su voz.

¡Oh! nadie llegaba en socorro de Gontran.

Paris 22.—Los periódicos de esta tarde publican varios despachos de origen turco manifestando que Mehemet Ali batió a los rusos en Biela causando miles de bajas.

El tribunal ha confirmado la condena impuesta al Sr. Gambetta.

Paris 23 (7:50 mañana) — La prensa de esta mañana publica telegramas confirmando la derrota de los rusos cerca de Biela en Tcharkoi.

El periódico el «Moniteur romano» publica una relación detallada de las atrocidades cometidas por los turcos.

Los rumanos han batido ventajosamente en el camino de Widdin a los circasianos.

Acerca de la erupción del volcán Cotopaxi da terribles cuanto interesantes pormenores la siguiente carta, fechada en Quito el 4 de julio:

«La erupción, que tuvo lugar el día 26 de junio, vino acompañada de todo lo que pudiera contribuir a acrecentar su horror: tinieblas completas durante el día, truenos, relámpagos, explosiones espantosas que hacían temblar la tierra, ruidos subterráneos y ráfagas y remolinos de viento que producían una lluvia de cenizas. Un testigo ocular dice que el volcán arrojaba una catarata diez veces mayor que la del Niágara; que arrastraba cuanto a su paso se oponía, inundando todo el país de los contornos.

La corriente tomó dos diferentes direcciones, como si se hubiese propuesto causar la mayor devastación posible y hacer la confusión más intensa. Una parte de ella se dirigió hacia la ciudad de Latacunga, situada a doce millas del Cotopaxi.

En su curso la corriente convirtió el valle del Callao en inmenso lago. No se abrigan sino muy pocas esperanzas de que escapen de los estragos las ruinas del palacio de los Incas. Cerca de Latacunga fué levantada de cimientos la fábrica de algodones de D. José Villagomez, que se evaluaba en 300000 pesos: los muros y puentes de Cutuchi y Pansalvo fueron derribados y ha sido completamente echada a perder la hermosa carretera, tal vez sin rival, aun en Europa, que unía a Quito con los pueblos del Sur de la República.

La otra corriente que tomó rumbo hacia el Sur devastó el próspero y encantador valle de Chillo, particularmente de la propiedad de los Sres. Aguirre, célebre por haber sido el punto de residencia de Humboldt. Por este lado también levantó otra fábrica que se llevó, hecha pedruzcos. Se dice que el molino de D. Manuel Palacios flotaba en el agua como un barco hasta que la corriente lo desbarató.

Las pérdidas del valle de Chillo solamente se estiman en 2 000000 ps. fs. y las de otros distritos se calculan en otro tanto. Se cree que asciende a mil el número de personas que han perecido.

Una tercera catara tomó la dirección hacia el Este, causando daños de importancia a las haciendas, entre las cuales, la más importante tiene celebridad por el rico vino que produce conocido con el nombre de «Vino de Patate.»

Aunque los alrededores de Quito están arrasados, la ciudad experimentó solo la lluvia de cenizas y las tinieblas.

En algunos puntos la noche duró por espacio de treinta horas. En medio de la oscuridad dejábase oír el bramido del ganado y los quejidos de otros animales que estaban aterrados, y no hallaban pasto de ninguna clase por estar el piso cubierto de cenizas.»

Nuestro corresponsal en Paris nos refiere el siguiente hecho, que pinta con aterradora elocuencia el estado de la administración militar del ejército ruso, y explica el desaliento que se ha apoderado de las tropas del czar:

«De Poradim, junto a Plewaa, donde han tenido lugar las últimas batallas, a Sistowa, primer punto donde hay hospitales de sangre, la distancia es de 41 kilómetros. Uno de los convoyes de heridos salido el 12 de setiembre de Poradim para Sistowa, sacó 1578 heridos de Poradim y depositó en Sistowa 813, dejando en el camino «setecientos sesenta y cinco» hombres muertos durante el viaje, a consecuencia de lo imperfecto de los medios de transporte y de la carencia absoluta de auxilios de todo género.»

El gobierno francés ha puesto oficialmente en conocimiento de ciertas personas que las costumbres francesas, las leyes vigentes y el reglamento de la «Sociedad protectora de los animales» reconocida como de utilidad pública por el gobierno, se oponen en absoluto a la realización en Paris de cualquier proyecto relacionado de cerca ó de lejos con las corridas de toros.

El «Times» del 20, que recibimos hoy, ataca duramente el manifiesto de mariscal Mac Mahon. Dice que ha añadido otra seria dificultad a las muchas que se ha creado a sí mismo. Añade que ha obrado con gran ligereza al suponer que Francia ha de inclinarse a favor de su política, pues si los hechos se empeñan en advertirle de su error se hallará después de las elecciones en la situación más crítica que darse pueda.

Analizando el diario inglés el lenguaje del mariscal, tanto en los discursos durante su excursión por los departamentos, como el empeado en el último manifiesto, indica la creencia de que es incapaz de contemplar la posibilidad de un voto adverso.

Gacetillas.

—**Exposición vinícola.**— El resultado obtenido en este certamen por los expositores de la provincia de Córdoba ha sido el siguiente: Premiadados, ciento cuarenta y cinco; medallas de afinación, treinta y dos; medallas de perfección, ciento quince; diplomas de mención, ciento cincuenta y tres; total de premios, trescientos. Con suma satisfacción consignamos este resultado, que honra a nuestra provincia y que deseamos sirva de estímulo en adelante.

—**Muñía visitada.**— Anteanoche entre siete y ocho llamaron dos hombres a la puerta exterior del convento de religiosas de Santa Marta, y al abrir el monge: o se vió repentinamente acometido por aquellos, que le asestaron una cuchillada cortándole la chaqueta. A las voces del mongero, acudió su fa-

mitia, y a los gritos de esta huyeron los agresores y acudieron algunas personas de la vecindad y un municipal. Puestos aquellos en precipitada fuga, fueron en balde todas las pesquisas que se hicieron para encontrarlos, sin que tampoco diera buen resultado un escrupuloso reconocimiento hecho en aquellos alrededores. La entrada del invierno y la frecuencia con que se repiten hechos de esta clase, merece que se fije en ellos la mayor atención.

—**El vigía.**— Llenan las correspondencias de inundaciones los datos, poniéndonos a la vista muchos «papeles mojados.»

—**Beneficio.**— Esta noche se verificará en el Teatro principal el del siempre aplaudido actor cómico señor Valladares, que cuenta en esta capital con muchos amigos y que en esta función tendrá una nueva muestra del afecto con que lo distingue el público.

—**Grandes mejoras.**— La incansable laboriosidad de la autoridad local y de la corporación que preside, va dando cada día nuevos frutos. Ya están acordadas las mejoras que han de realizarse en el campo de las Ollerías, que de algún tiempo a esta parte ha cambiado su nombre por el de campo de la Industria. Consistirán estos principalmente en una gran verja que dejando un camino bastante capaz al lado de la carretera de la ronda se se extenderá desde la esquina inmediata a la puerta de Colodro hasta la misma puerta de la Misericordia, pasando por delante de la fundición de los señores Withe y compañía, que es la que realizará esta obra, dando además algunos terrenos, a cambio de otros que quedarán unidos al edificio que hoy posee. La calle lateral de que hemos hablado, continuará hasta la esquina frente a la acreditada fábrica de paños de la Fuensantilla, dando a la huerta de la Misericordia cerca de la puerta el terreno que pueda perder más adelante. Estas mejoras, que embellecen por completo grandes parajes, son las que Córdoba necesita y las que merecen general elogio.

—**Acogidos.**— Hay en la actualidad en la casa Socorro Hospicio ciento un hombres, noventa y seis niños, setenta y cuatro mujeres y sesenta y ocho niñas, que hacen un total de trescientos treinta y nueve acogidos.

—**Ya empieza?**— En las primeras horas de anteañoche se enredaron en una gran cuestión dos jóvenes de catorce a quince años en la Puerta de Gallegos, y después de darse buenos golpes y sendas bofetadas, uno de ellos resultó con una mano herida, por lo que fué necesario trasladarlo a la casa de socorro del distrito.

—**Carreras de caballos.**— Ya se halla completo el número de socios que han de formar la sociedad que llevará a cabo las carreras de caballos en esta capital, y continúa la comisión nombrada sus trabajos de organización.

—**Arroyos.** Los que serpentean ya por nuestra hermosa sierra le prestan nueva vida y revelan el inmenso beneficio que ha recibido con las lluvias del presente otoño.

—**Lo celebramos.**— La construcción de la pared foral del convento de Santa Isabel de los Angeles y el ensanche por consiguiente de la calle de

Isabel Losa es ya un hecho próximo a realizarse, puesto que como verán nuestros lectores en su lugar correspondiente ya se publica el edicto de la A. C. anunciando en un término breve la subasta para la construcción de esta obra. El buen deseo de cuantas personas han intervenido en este asunto ha sido la causa de que haya tenido un resultado pronto y lisonjero.

—**De interés.**— Creemos hacer un servicio a nuestros lectores recordándoles que por el artículo quince de la ley de presupuestos vigente ha quedado relevado de la multa de treinta y cinco por ciento todo acto adquisitivo que hubiera incurrido en ella por falta de presentación de los documentos en la oficina liquidadora del registro, que se hallara sujeta al pago del impuesto, que varía entre veinte y diez por ciento, siempre que se efectúe el pago de las cuotas antes del primero de Enero de mil ochocientos setenta y ocho. Excusado es decir que esta prescripción no reza con los actos causados después de primero de Julio último.

—**Mejoras.**— Digimos hace pocos días que algunos individuos del Ayuntamiento de esta capital tenían varios proyectos que irían presentando a la corporación, y que darían vida y animación al barrio estramuros de Madre de Dios y a los campos que lo rodean: con efecto, ya en la sesión de anteañoche se presentó una instancia pidiendo se conceda autorización para construir un matadero de cerdos, y se nombró una comisión que estudie las bases y condiciones del proyecto. No es esto solo ni con mucho lo que parece piensa realizarse en aquel paraje, pero ya es algo, y si no en pocos días, en un plazo de algunos meses podrán llevarse a cabo reformas que den mucha vida y animación a aquellos sitios, parte muy interesante de la parroquia de Santiago.

—**Subasta.**— El seis de Octubre se subasta en el juzgado de la Rambla una suerte de olivar, sitio de Zahurdones, de aquel término, por el tipo de mil setecientos ochenta y siete pesetas y cincuenta céntimos.

—**Efemérides.**— Hoy, 1873.— Muere en Enghien-des Bains (Francia) D. Salustiano de Olózaga.

—**Amigos de sereno.**— Al dar una vuelta a su distrito el sereno de Santa Marina anteañoche entre diez y once, vió en la calle de los Moriscos y ante la puerta de la casa número trece a tres hombres que conversaban amigablemente. El sereno pasó a su lado sin que aquel grupo le llamara la atención, y después de haber entrado en la calle del Horno del veinte y cuatro, sintió correr detrás de él un hombre que le pedía auxilio. Se detuvo al momento, y llegando el que corría le manifestó que los dos hombres con quienes lo había visto hablando anteriormente lo habían querido robar, amenazándolo con asesinarlo si hacia la más pequeña demostración. Al momento acudió el sereno al sitio donde había visto a los agresores, pero ya estos habían desaparecido sin que después hayan podido encontrarse.

—**Edicto.**— Por uno del Juzgado de la izquierda de esta capital se llama para declarar en causa por hurto

a Antonio Vallejo, conocido por Anchorena, y vecino que fué de Andújar.

—**Efectos.**— Por causa del temporal que se sufrió el domingo se suspendió hasta el inmediato la función preparada por el Sr. Menis en la plaza de toros.

—**Convocatoria.**— Por el provisorato de esta diócesis se llama a los que se crean con derecho a una capellanía ó memoria familiar, fundada en el altar de San Miguel de la Santa Iglesia Catedral por Tomás González de Rivas.

—**Merece pensarlo.**— Si continúa la gente de mal vivir por el camino que en estos días va emprendiendo, y si seguimos encontrando por esas calles algunos individuos de mala fama y al parecer forasteros que ya se ven como otros años, nos parece que tanto el cuerpo de orden público como el de municipales diurnos y nocturnos son escasos para librarnos completamente de esa plaga. Nos consta que los que hay trabajan y nos consta aun más el celo de las autoridades; pero este mal necesita remedios heroicos.

—**Casandería.** Aun cuando los tóretes que se han de lidiar por los aficionados de la Sociedad «El Progreso» han sido vendidos por nuestro amigo D. Manuel Delgado, no son de ganadería de su propiedad, sino de una que tiene a su cargo.

—**Lotería nacional.**— En el sorteo verificado en Madrid el día veinte y cuatro se han repartido los mayores premios entre los números y poblaciones siguientes: el de 80000 pesetas en el número 20189 en «Cádiz»; el de 50000 en el 16765 en «Baja»; el de 20000 en el 37776 en «Madrid»; el de 10000 en el 12775 en «Baja»; uno de 5000 en el 29519 en «Barcelona» otro de id. en el 31008 y otro de id. en el 28344. Además han obtenido premio de 4050 pesetas los números 20188 y 20190, y de 2500 los números 32988—36712—17000—20130—13142—2.006—19260—26250—86—13472—34610—5705—3147—37058—9674—21322—8115—30067—18354—6378—4027—9314—5859—35194—2.68—33736—6064—7325—34978—17466—2418—37981—11642—35919—17510—30323—12375—32837. Córdoba no ha obtenido premio alguno de importancia.

—**Nombramiento.**— Lo ha obtenido de escribano de actuaciones habilitado de la Rambla el Sr. D. José Genaro de Robles.

—**Escibania.**— Se ha mandado anunciar la vacante de una de Buja-lance, en esta provincia.

—**Féi.**— Hoy empieza la de Fuent Obejuna.

—**Asamblea.**— El día diez y ocho del mes próximo se reunirán en Toledo las Ligas de contribuyentes de España, y allí acordarán donde ha de verificarse la asamblea general si se acepta la idea del Fomento de la producción nacional. El Diario se ha mostrado siempre partidario de que las clases productoras estudien los problemas que a ellas atañen, dejando a un lado la política para velar por los intereses generales y que proporcionan el bienestar, y por lo tanto se halla escusado de manifestar con cuánta satisfacción dará cuenta con oportunidad de lo que se discuta y acuerde en esta reunión.

== 162 ==

—Fué a ver a Blanca, y al cabo de tres semanas se convenció de que no le despreciaba.

Fué a ver a Durand, y esto sucedía la mañana que Blanca le encontró llorando.

Blanca Durand, según hemos visto, había lanzado un grito al oír a Casterac pronunciar el nombre de su padre.

—¿Efectivamente, dijo, mi padre es un obstáculo para nuestra unión?

—Sí.

—¿Le habéis visto?

—Sí.

—¿Cuándo?

—Ayer.

—¿Y le habéis hablado?

—Me dijo que nunca seríais mi esposa.

Gontran veía con placer como su amada compartía con él su desesperación.

—Blanca de repente tomó una actitud agradable, dejó deslizar en sus lindos labios una sonrisa de-

== 167 ==

en la selva Azul entre el hijo de Archineaux y Parisis.

Un cervatillo se ahoga en menos de un cuarto de hora.

Gontran se encontró instantáneamente suspendido en el aire a tres pies de altura.

Pudo lanzar algunos gritos, pero el bosque se encontraba desierto y nadie le debió escuchar.

Únicamente los perros, como si comprendiesen el peligro de su amo, saltaban y ahullaban a su alrededor.

S-bido es que el perro tiene un maravilloso instinto. Su mirada, triste y dulce a la vez, nos indica la desgracia, aunque no le comprendamos.

Pero si bien el noble animal no se puede hacer entender del hombre, tiene al menos un lenguaje para que sus semejantes le comprendan.

Los dos perros se lanzaron una mirada significativa, y como si aquellos animales hubiesen convenido en un misterioso proyecto, el uno par-

CAPITULO XXV.

Una rama de árbol encorbada y una cuerda de alambre son las partes que componen el lazo en el cual se enreda el cervatillo y se estrangula.

En un lazo ordinario un hombre podría ser cojido por la cintura; pero su cabeza no llegaba a la cuerda de alambre.

Gontran fué cojido por el cuello y la cintura a la vez, lo cual indicaba que el lazo había sido dispuesto por una mano criminal.

Efectivamente: esta red, tan oportunamente preparada, era consecuencia de la conversación habida

== 163 ==

hiciosa, hizo sentar a Gontran a su lado y le dijo:

—Escuchadme y vereis como el mal no es tan grave.

Esta confianza de la joven calmó un poco el dolor de Gontran.

Vos sabéis, dijo Blanca, que nosotros hemos poseído el castillo de Bellombre.

—Sí.

—Este castillo pertenece a un joven que ha pedido mi mano.

—¡Ah! exclamó Gontran, que sintió celos por la primera vez en su vida.

—No temáis, se apresuró a decir ella ante la actitud del joven; yo no le amo y nunca me casaré con él. Pero mi pobre padre, que no sabe que yo os amo, vería con gusto mi casamiento con este hombre, con el único objeto de que volviésemos a poseer a Bellombre; pero, a pesar de todo él es bueno, me ama, y espero conseguirlo todo cuando yo lo

hable.

habla.

habla.

habla.

Un mal tiro.—Ha sido denunciado, según dicen de Madrid, el «Mejor de Artillería.» Lo sentimos.

Telegrafos.—El domingo establecimiento de la línea telegráfica de Andalucía, según dicen de Madrid.

A parcer.—Se hallan vacantes en Fuente Palmera las dos plazas de maestros titulares, con setecientos cincuenta pesetas al año. Hasta el seis de octubre se admiten solicitudes.

Se fué.—Se ha fugado en Baed de la casa de sus padres el joven de doce años Rafael Lopez Castro. Se toman diligencias en su busca.

Repartimiento.—El del cupo hasta el día veinte y nueve.

Robo.—Nada menos que doce vestidos fueron robados uno de estos de las mismas zahurdas del corso de Mazarrillo, del término de Sanlúcar.

Cervantes.—La primera actriz Adelaida Guijarro formará parte de la compañía contratada para el teatro de Cervantes de Málaga. Ayer pasó por esta capital.

Cartel.—Se proyecta la construcción de uno en Linares.

Reclamación.—La Liga de contribuyentes jerezanos se ocupa en gestionar cerca del Gobierno para obtener que se señale en la escala alcohólica el tipo mínimo de treinta grados en su entrada en Inglaterra.

Lee la «Epoca».—Ha sido insultado y comprendido en la ley de veinte y uno de julio el coronel que es de Caballería D. Daniel Fernandez de la Maza, a quien se encausó como complicado en los sucesos cantonales de Andalucía.

Mate.—Parece que en Valencia se han presentado en quiebra dos respetables casas de comercio.

Desgracias.—Desde hace algunos días hay en la provincia de Almería un gran temporal de agua que está ocasionando grandes perjuicios. En la carretera de Málaga tres trabajadores, huyendo del agua, se refugiaron en una cueva, y a las pocas horas se hundió, ocasionando la muerte a uno de hiriendo a los otros dos.

Exámen.—El dos de este mes se ha verificado el entierro del cadáver embalsamado de Brigham Young, pontífice de los mormones. El gobierno pasará a manos de los apóstoles, siendo probable que por ahora no se nombre sucesor, a pesar de haber nombrado, según parece, el difunto a su hijo Jhon W. Brigham Young ha dejado una fortuna que se calcula en seis ó siete millones de pesos.

Descensos.—Se dice que unos ingenieros de Marsella han descubierto que el nivel del Mediterráneo ha bajado tres y cuatro pulgadas desde la apertura del canal de Suez.

Sepulcros romanos.—Se han encontrado varios últimamente en Ratisbona, fuera de otros muchos encontrados antes y que se remontan hasta el siglo XIII. La mayor parte pertenecen a la época de Constantino. Varias urnas contenían brazaletes y medallas de diferentes fechas. También se ha descubierto en el mismo sitio una de las puertas de la ciudad romana.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 25 de Setiembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto Provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 24 a la sombra en grados centígrados. 24.9
Id. mínima. 15.9
Id. media. 20.4

TEMPERATURAS DEL DÍA 25.

A las 9 m. A las 3 t.
A la sombra. 23.5 27
Al sol. 28.9 51

Presión de la atmósfera en milímetros. 751.9 750.9
Viento. E.N.E. E.N.E.

El Consejo de Sanidad de San Petersburgo ha autorizado la importación en Rusia de las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis, etc. Dos cápsulas a cada comida protegen siempre un alivio rápido. El tratamiento viene a salir a un precio insignificante, puesto que apenas llega a un real por día.

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, fijase en la etiqueta de cada frasco la firma Guyot impresa en tres colores.

Depósito en las principales farmacias. 10

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA.—REAL COLEGIO DE LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN DE LA CIUDAD DE CABRA. Condiciones para la admisión.

En la imposibilidad de publicar integro por su mucha extensión el documento que con tal objeto hemos recibido, suscrito por el Ilustrado Director del Instituto de Cabra, insertamos a continuación la parte que creemos de interés mas general.

Los que deseen ser admitidos en clase de internos lo solicitarán del Director, y presentarán certificación del facultativo de estar vacunados, y no padecer enfermedad contagiosa, ni otra alguna que pueda ser repugnante ó molesta a los compañeros con quienes ha de vivir.

Los internos deberán estar en el Colegio precisamente el 30 de Setiembre, para asistir al acto solemne de la apertura de los estudios el 1.º de Octubre, y a sus clases, que darán principio al día siguiente; y al llegar las épocas de vacaciones dentro del curso, no podrán ausentarse antes del día que el Director señale, con sujeción a lo prevenido en el Reglamento de segunda enseñanza acerca de la duración de las clases.

Habrà una salida mensual a casa de las familias ó encargados solamente, debiendo venir a recogerlos al Colegio alguna de estas personas conocidas en la Casa. Jamás saldrán solos los colegiales, ni en los días en que solían en años anteriores con el nombre de salida general, para evitar así algun abuso ó desgracia, hijos de los pocos años, que pudieran ocasionar graves disgustos a sus padres.

Vendrán provistos de las prendas de ropa de costumbre, y de los útiles de aseo, de un cubierto de plata, cama de hierro y palanganero de lo mismo, y dos colchones, pudiendo ser el uno de henchimiento vegetal. Despues de ingresar en el Establecimiento es obligatorio el uso del uniforme arreglado al modelo.

Pagarán de pensión a razón de 60 pesetas mensuales por trimestres anticipados, quedando suprimida la cantidad de 12 pesetas y 50 céntimos, que se venia satisfaciendo por razon de utensilios. Con esta sola pensión tienen derecho a todas las enseñanzas nuevamente establecidas, y arriba mencionadas, excepto la de Música.

No se descontará pensión por vacaciones, enfermedad ó ausencia del alumno del Establecimiento; pero si se retirase definitivamente dentro del curso, se formará liquidación, devolviéndosele la cantidad que le correspondía desde el día en que lo participase al Director.

Si algun alumno ingresare despues de empezado el curso, satisfará la parte de pensión correspondiente a lo que falte de aquel trimestre, pero incluyendo la quincena íntegra en que ingrese.

Si los padres de los alumnos no residiesen en esta ciudad, tendrán su correspondiente encargado en ella, y este será el responsable de abonar puntualmente las mencionadas pensiones.

En las enfermedades que padezca el Colegial, y no escadan de ocho dias, son de cuenta del Colegio los gastos de médico, cirujano y botica, que con este motivo se originen.

Los alimentos que se dan a los Colegiales son abundantes, sanos, de la mejor calidad, bien condimentados, y servidos con el mayor aseo, y consisten en desayuno, comida con un principio y postres, merienda y cena.

En la festividad de la Purísima Concepción, Patrona del Colegio, y demás fiestas principales del año, son obsequiados con comidas extraordinarias, y con dias de campo, para recreo y descanso de las tareas escolares.

Cabra 1.º de Agosto de 1877.—El Director del Instituto Provincial y Real Colegio, Dr. Luis Herrera.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

En virtud del acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento, se subasta el hundimiento y nueva construcción de la pared ó muro de cerramiento de la huerta del Convento de Santa Isabel de los Angeles, en la calle de Isabel Losa, sirviendo de base para la licitación el presupuesto y los pliegos de condiciones, así facultativas como económicas, que obran en el expediente, el cual se halla de manifiesto desde hoy en la Secretaría de esta Corporación.

El remate tendrá efecto en estas

casas consistoriales y despacho de la Alcaldía de doce a una de la tarde del día cinco de Octubre próximo, y las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, a los que acompañarán recibo de haber constituido en la caja municipal 481 pesetas como depósito para tomar parte en la licitación, formulado aquellas con arreglo al siguiente

Modelo.

D. N. N., vecino de... enterado de las condiciones que resultan del expediente respectivo, se comprometo a tomar a su cargo el hundimiento y reconstrucción de la pared de cerramiento de la huerta del convento de Santa Isabel en la calle Isabel Losa, por la cantidad de... (en letra.)

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la licitación.

Córdoba 25 de Setiembre de 1877.—Bartolomé Belmonte.

Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	394	05
Puente.	352	28
Rincon.	382	47
Nueva.	84	24
Gallegos.	369	80
Matadero.	528	88
Total.	2111	72

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	935	24
A la provincia y municipio.	935	48
A adicionadas.	241	
Total igual.	2111	72

Córdoba 24 de Setiembre de 1877.—Bartolomé Belmonte.

EL SEÑOR DON MARIANO DE VEGA Y DEL CASTILLO,
Cura ecónomo de la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, ha fallecido.

El prior y Comunidad de Sres. Párrocos de esta capital; su desconsolada madre, tios, primos y amigos del finado (q. e. p. d.)

Suplican a las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarlo a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de verificarse hoy a las diez de la mañana, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por cuyo favor les estarán reconocidos.

El duelo se recibe y despide en la Iglesia.

Mañana a las ocho y media tendrán lugar en la Iglesia Parroquial de Santa Marina solemnes honras aniversario del fallecimiento de D. Tomás Serrano y Vargas, costeadas por la Junta directiva de la Asociación del Santo Cristo de S. Alvaro.

Referida Junta directiva ruega a todos los asociados, parientes y amigos del finado lo encomienden a Dios y se sirvan concurrir a este religioso acto, por el que les estarán agradecidos.

Boletín religioso.

—Hoy, San Cipriano y Santa Justina, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia auxiliar de la Merced.

—Sesto día de solemne novena a Ntra. Sra. del Socorro, en la Iglesia parroquial de San Pedro, a las oraciones; predicará el Sr. D. Antonio Cruz y Puig.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy, a beneficio del actor cómico L. Manuel Valladares.

1.º Sinfonía.—2.º La comedia en dos actos, nueva en esta capital, titulada: «Con el credo en la boca.»—3.º La comedia en un acto, también nueva, nominada: «Como la espuma.»—4.º El popular sainete, titulado: «El vudó sin pena»

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos y plateas, 20.—Butaca con entrada, 6.—De anteras y sillones de anfiteatro, 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2.—A las 8 1/2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 24 de Setiembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Muy lejos estaba ayer, cuando cerraba mi carta, de pensar que en aquel momento se daba cuenta al monarca de haber presentado la dimisión de su cargo el Sr. Antequera, ministro de Marina, y que tomaba posesión de su cartera el vice almirante Sr. Pavia; pues en los círculos políticos no llegó a traslucirse el hecho hasta despues de terminada esta que pudiera llamarse pequeña crisis, y si bien hace algun tiempo se venia susurrando que el estado de su salud no le permitía continuar al Sr. Antequera formando parte del gabinete, creíase que por ahora continuaría en su puesto. Hasta en esto son desgraciados los noticieros de segunda fila, que son los que han venido haciendo el gasto, pues no han tenido medio de anticipar nada de lo que hubiera podido servirles para rehacer su fama, despues de haber anunciado tantas crisis sin que se hayan llegado a realizar.

Para desquitarse de esta jugarreta se proponen volver a las andadas haciendo diarias variaciones sobre el mismo tema, tomando diferentes nombres en boca y tocándole hoy al ministro de Gracia y Justicia Sr. Calderón Collantes, de quien dicen se halla dispuesto a retirarse al primer amago de crisis que se presente. Orovio y Torero también les son simpáticos para suponerles cansados de ocupar la poltrona, y estos tres nombres les han deservir para las combinaciones cabalísticas que hagan en el poco tiempo que les queda de que sus noticias se tomen como distracción hasta que la política entre en tono.

Positivamente hasta la inmediación de la noche buena no tomará algunos de sus principales acuerdos la junta directiva del partido constitucional, y ya sin embargo quiere hacerse ver que los diputados de este bando han de hacer interpelaciones de ruda oposición sobre algunos asuntos. Fácil es comprender el crédito que a tales noticias deba darse, mientras no determinen cesar en la abstención que han venido observando de cierto tiempo a esta parte.

El duque de la Torre se muestra algo retraído de los asuntos políticos, pero sin dar motivo alguno que haga creer abandona a sus antiguos correligionarios, como se ha dicho, para llevar a la gefatura de otro grupo mas avanzado.

El periódico oficial publica hoy los nombramientos de Cossio para el gobierno civil de Valencia y Nuñez de Prado para Málaga. Aun queda la vacante de Toledo, que se proveerá próximamente al mismo tiempo que se decretaran algunas traslaciones.

También inserta el decreto limitando la facultad de ordenar ciertos gastos propios de cada ministerio al importe de los créditos autorizados al efecto.

Toda la real familia se encuentran en el Escorial, donde se solemnizarán los dias de la infanta D.ª Mercedes sin las fiestas anunciadas y si como un acontecimiento familiar.

Hasta ahora no hay noticia de que tomen los partidos el interés que parece natural en la rectificación de las listas electorales, asunto sobre el que, y para que en él se cumpla con todo rigor la ley, ha expedido el Sr. Romero Robledo una circular a los gobernadores de provincias.

Se ha publicado en Paris un manifiesto firmado por Thiers, haciendo un llamamiento al cuerpo electoral en favor de los 363, de cuya autenticidad dudan los conservadores, diciendo es obra de Julio Favie, puesto que aquel solo tenía unos ligeros apuntes, y tienen como seguro que no lo hubiera hecho en un sentido tan radical como se halla espuesta la segunda parte de su llamamiento a los electores.

Nada nuevo del teatro de la guerra: los turcos siguen atacando los fuertes de Chipka, y os rusos rechazándoles. El czarévitch y Mehemet-Ali escaramuceando y estudiando cuales la parte débil por donde puedan acometerse con éxito. Los cosacos fortificando sus posiciones frente a Plewna, y los turcos procurando acumular elementos de defensa.

El 3 interior ha cerrado a 10.00.—Exterior, 13.05.—Bonos, 70.75.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—La sorpresa que ha causado la repentina salida del gabinete del señor Antequera, se explica perfectamente, a decir de los ministeriales, teniendo en cuenta que dicho señor, aunque hace tiempo había anunciado que estaba dispuesto a abandonar la cartera por motivos de salud, mejorado posteriormente, apazó su resolución hasta que convencido de que su padecimiento no era compatible con la pesada carga del gobierno, presentó la dimisión a S. M.

—La noticia de la dimisión del señor Antequera y su reemplazo por el contra-almirante Pavia, en el ministerio de Marina, causó anoche verdadera sorpresa entre los políticos. A diferencia de lo que sucede en circunstancias precedidas, el hecho de la crisis no pudo ser comentado antes de resolverse; y despues de ocupada la vacante, estaban ya demás los comentarios.

—En el próximo consejo de ministros se tratará de la combinación de gobernadores. No hay más vacante que el de Toledo, pero serán varios los que cambien de provincia.

—Publica la «Gaceta» los decretos admitiendo la dimisión del ministro Marín, contraalmirante Antequera, y nombrando para reemplazarle al vice-almirante Sr. Pavia.

Sección comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 24 de Setiembre. Bonos, 70.75. Acciones del Banco de España, 97.00

CÓRDOBA.

Trigo de 46 a 50 fanega.—Cebada a 22.—Habas de 26 a 27 id.—Maíz a 40.—Garbanzos de 55 a 1.00.—Aceite en los molinos a 42 reales arroba.—En la ciudad, de 60 a 64. Carne de vaca a 45 cuartos libra.—Id. de carnero a 34.—Harina de Castilla 1.ª flor a 21 1/2 rs. arroba.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y a 1 3/4.—Sevilla 1 1/4 id.—Málaga 1 1/4 a 3/8.—Barcelona 1 1/8 a 1 1/4.—Murcia, a 3/4 a 1.—Palencia 3/4.—Valladolid, 3/4.—Santander 1 1/2.—Cádiz, 1 1/4 a 3/8.—Granada, 3/4.—Coruña, 1 1/4 a 1 1/2.—Jaen, 3/4.—Valencia, 1 1/2.—Burgos, 1.—Zamora, 1 a 1 1/4.—Linares, 1 1/2.—Pueblos de esta provincia 3/4 a 1 1/4.—Calderrilla por plata, 1 1/2 año.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, a 20 rs. arroba. Id. recia id. id., a 18 id. id. de 2.ª id. id., a 17 1/2 id. id., de 3.ª id. id., a 16 1/2 id. id. Dichos precios son puestas en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 10 id. de 2.ª id., a 7 id. de 3.ª id., a 5 Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 a 48 rs. Cebada, de 16 a 18 en Córdoba. En esta estación: Harina flor caudal a 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª a 16 id. id. 3.ª id. 15.

PALMA DEL RIO.—Trigo de 44 a 46 rs.—Cebada de 19 a 20.—Habas de 28 a 30.—Maíz de 28 a 30.—Garbanzos de 5 a 6.—Guijas a 28.—Aceite a 50.—Vinagre de 18 a 20.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrà dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase, 106 reales.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrà dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de tarde llegando a Sevilla a las 5.46. De Sevilla sale a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 25 de la tarde y llega a Córdoba a las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntimos. Tercera clase 29 rs. 40 céntimos.

Imp. del «Diario de Córdoba»

SECCION DE AVISOS.

3. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, fleumas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la Sra. Duquesa de Castletuart, del Duque de Pluskow, la Sra. Marquesa de Bréhan, Lord Stuar de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 48.614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.986.—La señorita Martin, de supresión de la menstruación, y del baile de San Vito, abandonada a como incurable, perfectamente restablecida por «La Revalenta.»

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.421.—Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 2 media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 reales. Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua dulce, café chocolate, té, vino, etcétera.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La «Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J.^R



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



ACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 688, Oxford-street, Londres.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 688, Oxford-street, Londres.

Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRACORDINARIA ECONOMIA.

Se expende á precios muy baratos en elegantes frascos, una composición concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños esencialmente iguales á los de Carratraca, Archena, Chiclana, etc.

También hay paquetes con SALES MARINAS para la preparación en casa de los baños de mar.

La instrucción para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr. GIRAUDOU DE ST-SERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau L'Appeteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, las abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso purgativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAUDOU & ST-SERVAIS, París, 12, calle Richer.

Cascarilla Americana

PERFECIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuanto se produce en la naturaleza y que se usan y emplean hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granitaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cósmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolverar con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que sirve de caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

de aguas acídulo carbónicas y ferruginosas de Villaharta, (Córdoba.)

Temporadas oficiales, Mayo y Junio, Setiembre y Octubre de cada año.

Estas maravillosas aguas curan con éxito seguro los dolores de estómago, dispepsias, digestiones difíciles, pérdidas del apetito, cálculos en la vejiga, clorosis, desarreglos menstruales, metrorragias, esterilidad, permatorres, fatigamiento y otras muchas enfermedades de carácter atónico ó sostenidas por empobrecimiento de la sangre.

El «viaje» se hace por las líneas férreas de «Córdoba á Balméz» hasta la estación de Vacar, en cuyo punto esperan, los miércoles y sábados, «Ornibus» que conducen á los viajeros hasta Villaharta.

En esta pueblo se halla establecida la elegante y bien montada «Fonda Oriente», á cargo de los señores D. Esteban Toni y D. Julio Raynaud, dueño de la del mismo nombre en Córdoba, calle del Gran Capitan, donde se toman los «billetes para el omnibus» y cuantos informes deseen.

Depósito general de agua embotellada y administración del establecimiento farmacia del Dr. Marin, Córdoba.

Madrid, año 1878.

CHOCOLATES

CAFES Y TÉS.

COMP. COLONIAL

Madrid, año 1871.

Viena, 1873.

Viena, 1873.

CHOCOLATES

CAFÉS Y TÉS

DE LA

COMPANÍA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA

DE LA INDUSTRIA DE CHOCOLATES AL VAPOR.

QUINCE MEDALLAS DE PREMIO.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.

MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.

Establecimientos de D. Ramon Alonso.—D. Benito Motta.—D. Joaquin Barrera.—D. Francisco F. Gimenez.—D. Pedro Barrera.—D. Antonio Carrasco.—D. Pedro Yuste.—Don José Maria Moreno.—D. Pedro Riafrecha.—D. Tomás Pacheco.—D. Julian Usano.—D. Feliciano Gimenez.—D. Cristóbal Macías, y demás puntos donde se vean los carteles de la COMPANÍA.

SANTA MATILDE.

Fábricas de jabones duros y cerillas fosfóricas. CAMPO DE MAIRE DE HIOS Y ARRERA DE LA FUENSANTA.

A causa de la gran subida de los aceites, los precios de los jabones adulterio son los siguientes:

Jabon verde Fuensanta. 1.^a 36 rs arroba.

Id. blanco burso Matilde. 4.^a 40 id. id.

Los derechos de puertitas son de cuenta de la fábrica.

Las cerillas á precios convencionales.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones, se expende leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que también á cualquier otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentación de los enfermos ó al uso de esta bebida en los hospitales etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de necesitar. 64—

TISIS BRONQUITIS RESFRIADOS TOS

Tratamiento racional y económico por las

CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

Monte de Piedad.

Anuncio.

Las subastas de ropas y alhajas, correspondientes á los empeños del mes de Febrero del presente año, se efectuarán respectivamente en los dias primero y 8 de Octubre próximo á las diez de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público. 6—1

Dehesa. Desde San Miguel próximo se arrienda la dehesa y pastos para cabras de Campo-bajo. Su dueño vive en la calle del Arco Real núm. 9. 8—2

Dehesa de Tomillos.

Venta del fruto de bellota.—Aviso. Se anuncia la venta pública del fruto de bellota de las cinco majadas Fuente de la arena, Chozuelas, Pasada, Mata y Carnerin, que constituyen esta Dehesa, propia de la Ilustre Señorita Doña Carmen Bernuy, y en su representación por ser menor de edad su Excm. Sra. Madre la Marquesa viuda de Benamejí.

El Señorío no se reserva ninguna para venderla privadamente, ni reconoce mas privilegio que la mejor proposición.

El acto tendrá lugar el día 4 de Octubre á las once de su mañana en la misma «casarria de esta Dehesa», donde se encontrará de manifiesto para todos el pliego de condiciones y los afijos de cada una de las Majadas Tomillos y Setiembre 9 de 1877.—El Administrador Pablo Serratos. 6—1

Jacinta Vaquero, peinadora mediana. Hace toda clase de rizados en bucles y tirabuzones. Peinados sueltos, desde 2 reales en adelante. Por meses mas arreglado. Se enseña á peinar y se dan lecciones sueltas. Recibe avisos calle del Portillo núm. 7. 6—1

Arrendamiento Desde el día se arrienda la casa número 6 calle de San Hipólito, recientemente obrada, y cristalizada y hasta blanqueada. Para tratar en el número 4 de la misma calle. 16—1

JOVENTUD, HIGIENE, BELLEZA

PATTI DE LLOFRIU.

Fior de arroz especial.

El Patti conviene á todas las señoras deseosas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emeral, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ensuciarla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con emerales.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Baras, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz Librería.—D. Rafael Hoyo, Reloj.—Sres. Martín y Gimenez, Librería.

Violeta.

Venta de ganado vacuno.

En subasta privada se venden 13 vacas, 6 bueyes, 5 novillos y 6 novillas. El acto tendrá lugar en Córdoba en la Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Torre-Cabrera el día 30 del presente mes á las 12 de su mañana, ó admitiéndose proposición que no cubra el tipo del precio. El ganado puede verse en el corral de Ribera la Baja, estación de Alcala. 16—2